

# El Eco de Cartagena

## Decano de la Prensa de la Provincia

Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 Id.—La subscripción se contará desde 1.º y 18 de cada mes. No se devuelven los originales. Redacción: Plaza San Agustín, 7.—Administración, Medias, 4.—Teléfono 257.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fike, 21-Park Row, Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalemstrasse, 48 49.—La correspondencia al Administrador.

### Nuestra protesta

En el periódico «La Tierra» de hoy, cuya lectura recomendamos á todos los españoles, se publica un artículo dedicado á «Las Damas Católicas», en el que se insulta á injuria á éstas de una manera vez chabacana é indecente.

No hay escritor en España, ni republicano, ni socialista, ni anarquista, que sea capaz de firmar ese artículo, que para honra suya firma Sotero Barrón; ni hay periódico por muy bajo y despreciable que sea, que copie y ampare esas infamias, más que «La Tierra», periódico dirigido por D. José García Vaso, Diputado á Cortes. Sotero Barrón injuriando estúpidamente á las damas católicas, y «La Tierra» albergando en sus columnas el artículo injurioso. *Tal para cual.*

En las luchas políticas y sociales en las que se ventilan ideas é intereses, más de éstos que de aquéllas, proceden los ineducados, los rebeldes, los que sienten apetitos ó hambre capina, utilizando la injuria y la calumnia para atemorizar á los contrarios; pero como estas cuestiones se han ventilado siempre entre hombres, á los injuriadores é injuriados; los primeros con su falta de vergüenza, los segundos con su sobre de modestia.

Pero atacar de la manera cruel y despiadada, á las mujeres católicas, como lo hace hoy ese escritor de «La Tierra», ni es de caballero, ni de hombre. Ha enfocado mal el artículo el Sotero Barrón que escribe así como el que siendo casado, y se ve villipendiado en su honor, no puede aplicar á todos los hombres el calificativo que él únicamente tiene derecho á usar, del mismo modo el que las mujeres que en la órbita de sus relaciones familiares ó sociales trata Sotero Barrón merezcan las barbaridades que él dice en su artículo, no puede decirlo de todas las mujeres católicas.

Contra «La proclividad andalga» de que tan digno paladín es Sotero Barrón y «La Tierra» su órgano en la prensa, pese al ridículo que á la mayoría de Cartagena cobije, no faltará quien esté dispuesto á romper una lanza ó á romperse la crisma. Y pedimos un puesto en la vanguardia.

### Huelga en puerta

Madrid 15-9 m. Aumenta de un modo alarmante la agitación obrera, haciendo concebir malas impresiones de que se dé crédito á los rumores de que á primeros de Abril estalle la huelga general. Para dicha fecha tienen anunciada la huelga los albañiles, los carpinteros y otros oficios. Las huelgas actuales no se ven manera de solucionarse. Las autoridades están preparadas para afrontar el conflicto.

### De Sociedad

Han regresado de su viaje de novios el Director gerente de la compañía del Tranvía de Unión, don Juan R. Guillman y su bella esposa D.ª Antonia Tapia Cervantes.

Ha regresado de Roussá donde marchó con motivo de la enfermedad que padece su distinguida esposa, nuestro querido amigo y contertulio, el Secretario de este Juzgado Municipal D. Cristóbal Campoy.

Procedente de la Corte hemos tenido el gusto de saludar á nuestro distinguido amigo el Excelentísimo Sr. D. Lorenzo Moncada, Director General de Pósitos. Bien venido.

Se encuentra enfermo nuestro respetable y querido amigo el virtuoso doctor D. Angel Cabanellas Villamarta.

Deseamos que el enfermo encuentre en breve un completo restablecimiento.

### POR CARTAGENA

En el tren correo de hoy ha salido para la Corte la comisión designada para gestionar varios asuntos de interés vital para esta ciudad.

Dicha comisión la componen el alcalde D. Vicente Serrat, el presidente de la Cámara de Comercio don Alejandro Delgado, D. Antonio Gorgora, D. Joaquín Díaz Zapata, don Placencio Izquierdo y D. Manuel Dorda Mesa.

### PROSLERÍAS

(El marqués de Caravaca nunca suelta la cascaca)

Hubo, ha poco, en Caravaca, un banquete con resaca, y con gallo en pepitoria, zanahoria, y potaje de espinaca.

Según dijo un papagayo, en discurso de soslayo, hasta Maura le echó alpiste. ¡Me perdíste al volver de tu desmayo!

Caravaca es muy hidalgo, que su cruz á todos valga, y me sirva de amuleto. ¡Soy Amlejo que en la duda no cabalga!

En Chicago hubo un Congreso religioso, y fué un progreso, el Congreso de Chicago. ¡Vaya un trago por Mahoma, Budha y... Cre...!

Soy querido de los cerros, de los trust, de los Monarca Alejandro y Gumersindo. (cas, ¡Yo prescindo... de súbditos é jerarcas!

Y á modo de penitencia, dejo hablar á mi conciencia, y rezaré un Padre nuestro. ¡Qué siniestro provocará mi insipidencia!

¡Oh tú que estás en la tierra, llevando una vida petra, santificado ya seá!

¡Qué jalea hay en el Hotel de Serrat!

¡Que venga á nos al tu reino!

¡Que te acuerdes, Romano, de mis pasados flujiones!

¡Yo me peino para jefes de... Catones!

¡Hágase tu voluntad lo mismo que en la ciudad, en el abismo y el cielo. Solo a... salud y fraternidad!

¡Dánes al pan y la sal, albergue, colono!

Perdona á nuestros ingleses, y gineses, y marchemos viento en popal. Y no nos dejes caer, ni, si jugamos, perder. Libranos de todo mal. Me es igual, á beber ó no beber!

X. Y. Z.

### MI PROTESTA

Náuseas, repugnancia y asco nos ha producido el artículo que á las damas católicas dirige hoy un redactor del periódico «La Tierra». La protesta que en Cartagena ha producido el artículo mencionado en el que se ofende groseramente á la casi totalidad de las mujeres de Cartagena, ha sido general y clamorosa.

Cuantos hombres de honor han leído ese artículo, se han sentido ofendidos en las personas de sus madres, esposas, hermanas ó hijas. Nosotros á fuer de caballeros que del respeto á las damas hacemos un culto, levantamos nuestra voz y protestamos enérgicamente de los ultrajes que á las mujeres católicas se infieren en «La Tierra».

No es esta una cuestión política aunque quiera luego dársele este sesgo, pero nosotros no podemos por menos que aconsejar á cuantas Señoras, Señoritas y católicas mujeres de Cartagena nos lean, que alejen de sus hogares un periódico en que se publican artículos por los que no puede una mujer pasar sus ojos sin que el rubor cubra sus mejillas.

Un cartagenero.

### Cartagena religiosa

Durante los días de la Semana Santa se celebrarán en las iglesias de esta Ciudad los siguientes actos religiosos.

En Santa María de Gracia Domingo de Ramos.—A las diez de la mañana la solemne ceremonia de la bendición de palmas á la que asistirá el Ayuntamiento.

Miércoles Santo.—Con motivo de la festividad de San José, se celebrarán las misas de ordinario á las seis, las siete, las ocho, nueve y media, y doce.

Jueves Santo.—A las diez los Divinos Oficios asistiendo el Ayuntamiento.

A las tres de la tarde el Laboratorio y sermón, del Magdalen por el coadjutor de dicha parroquia don Eugenio Para y después Oficios de Tinieblas.

Viernes Santo.—A las diez los Santos Oficios (con asistencia del Excmo. Ayuntamiento).

A las doce el sermón de las siete palabras que predicará el sacerdote D. Eliseo Mateo Fernandez y por la tarde Oficios de Tinieblas.

Sábado Santo.—Oficios á las ocho y media de la mañana. Parroquia del Carmen.

Domingo de Ramos.—A las 9 bendición de Palmas, Misa: Convencional y Pasión cantada.

Miércoles Santo.—Festividad del Patriarca San José. Se celebrarán misa á las 7 y 11, 9 y 11.

Jueves Santo.—A las 10 los Oficios. Por la noche á las 7 sermón de Pasión que predicará el señor coadjutor de esta Parroquia don Juan Jesús Ortuño Mora.

De 9 á 10 el piadoso ejercicio de la Hora Santa, cantándose la segunda, tercera, cuarta y sexta palabras de la Pasión. P. Vicente Gamboa y música de J. Jordá.

Viernes Santo.—Divinos Oficios

que comenzarán á las nueve de la mañana.

Sábado Santo.—Los Oficios del día á las ocho de la mañana.

En Santo Domingo Domingo de Ramos.—A las nueve de la mañana la bendición de Palmas á la que asistirán las autoridades de guerra y marina.

A las once misa rezada.

Miércoles Santo.—Misa á las ocho y media, nueve y once.

Jueves Santo.—Oficios á las diez de la mañana asistiendo las autoridades de guerra y marina.

A las seis de la tarde los oficios de tinieblas.

Sábado Santo.—A las ocho de la mañana los oficios del día.

Sagrado Corazón Domingo de Ramos.—A las nueve bendición de palmas y misa de Pasión.

Miércoles Santo.—misa á las siete, ocho y nueve.

Jueves Santo.—Oficios á las diez de la mañana con asistencia de la Junta Parroquial.

Viernes Santo.—Oficios á las diez de la mañana.

Sábado Santo.—Oficios á las nueve de la mañana.

Catedral Antigua Domingo de Ramos.—A las diez misa de Pasión y bendición de Palmas.

Miércoles Santo.—misa á las siete y nueve.

Jueves Santo.—Oficios á las diez de la mañana.

Viernes Santo.—Oficios del día á las diez de la mañana.

Sábado Santo.—Oficios á las ocho de la mañana.

### DE FOMENTO

Madrid 15-9 m.

Se ha firmado el decreto de fusión de los cuerpos de sobrestante de Obras públicas y de auxiliares.

También ha sido aprobado el reglamento orgánico del personal subalterno y ayudantes de Obras públicas.

Otro nombrado inspector general de Montes á don Francisco Meneyo.

Ingenieros jefes de primera á don Juan Cano, don Manuel Lizasoia y D. Ramón Riego.

### Procesiones

El próximo lunes á las nueve de la noche saldrá del Pasaje de Conesa la procesión de los pequeños cofrades Sanjuanistas que cada año va aumentando en lujo.

En la infantil procesión además de los bonitos tercios de jofos y granaderos figurarán los siguientes pasos:

«La Samaritana», que ha sido costeada por varias señoritas.

«La Cena», paso nuevo que presentan este año los Sanjuanistas y que es costeada por la Cofradía.

«La Calle de la Anargura», costeada por José Viñas.

«San Juan», que costea el Hermano Mayor de dicha Cofradía D. Juan Díaz.

«La Virgen», cuyos gastos del decorado, arreglo y demás costean los Sanjuanistas.

La carrera que seguirá dicha procesión es la siguiente:

Puertas de Murcia, Plaza de Prefumo, Calle Mayor, Osuna, Aire, Cuatro Santos, Plaza de San Ginés, Calle de San Antonio el Pobre, Plaza de Valarido Togados, lados Este y Norte, Calle Honda regresando por la Puerta de Murcia al punto de salida.

La Cofradía invita á todos los niños que tengan trajes de granaderos y de jofos á las ocho en punto en el Pasaje de Conesa.

DESDE LONDRES

## El tema de las alianzas

La prensa alemana hace ya algunos meses los periódicos ingleses, franceses é italianos ahora, se preguntan cuál será la actitud de España en caso de que la guerra europea, tan temible y tan temida, se produzca. Es decir, afirmaron como cosa resuelta la alianza franco-española, ó la convención, ó la elaboración, como quiera llamarle, para neutralizar en el Mediterráneo el desequilibrio naval producido por el aumento de las escuadras austriacas é italiana. Los periódicos ingleses son más discretos y plantean la cuestión como un problema. Los franceses han hablado de alianza, aunque con un tono displicente muy poco lisonjero para nosotros. En cuanto á los italianos, se han limitado á glosar con su peculiar dulcedumbre las declaraciones ambiguas hechas sobre el Parlamento por el ministro de Relaciones Exteriores.

La actitud de España en la hipotética entienda preocupa en todas partes, menos en España. ¿Vamos á ingresar en la Triple Entente, que, naturalmente, vendrá á ser cuádruple con nuestro concurso? ¿Vamos á prestar nuestro auxilio á la Triple Alianza? ¿Vamos á permanecer neutrales, al margen de la lucha, sin pena, ni gloria, cualquiera que sea el triunfador? Para nosotros tiene importancia saberlo. Para Europa también. Yo no he visto, sin embargo, que entre nosotros el asunto se trate con aquella extensión y atención que merece.

Parece un error gravísimo mantener á la opinión indiferente ó desorientada respecto de cosas que tan profundamente afectan á la nación. Por un error análogo, por haber mantenido secretas nuestras obligaciones contraídas con Francia, por no haber orientado debidamente á la opinión respecto de nuestra misión en Marruecos fué posible el equívoco que motivó, con la semana trágica, toda suerte de relaciones en la campaña y la falta de entusiasmo que aun ahora, tras de éxitos incómodos puede notarse en el país. Sin infringir las conveniencias diplomáticas, los gobiernos y los partidos gobernantes tienen medios de llevar al ánimo de los ciudadanos la convicción de que tal ó cual política respecto del extranjero es ó no es conveniente ó oportuna. En Inglaterra y en Alemania se hace así. Los periódicos oficiales preparan así á la opinión en cada caso. Las alianzas y las combinaciones internacionales de todo género, son el tema preferente de las publicaciones populares.

Las cláusulas de los tratados atañeradas á la colaboración militar, permanecen secretas, como es lógico. Pero todo lo demás, es decir, la existencia de los tratados mismos, la obligación de cooperar con esta ó la otra nación militarmente, no solo es conocido al no que los gobiernos ponen el mayor empeño en que lo sean, para que llegado el momento de obrar, el sentimiento público no experimente bruscas sorpresas y para evitar que de buena ó de mala fe nadie pueda desviarlo en el preciso instante en que se forma. He hablado de Inglaterra y de Alemania. No es necesario explicar lo que en Francia y en Italia ocurre. Hasta en Rusia, país autocrático, se ha comprendido la conveniencia de que la opinión nacional esté orientada respecto de las cuestiones exteriores. Y al efec-

to, los miembros de la familia imperial, incluyendo el Zar, en ocasiones, prestan su ayuda á la sociedad que se llama de alianza eslava; sociedad que no es ajena al éxito de los reinos bálticos puesto que en sus manifestaciones se ha apoyado la diplomacia rusa al decir que interpretaba los sentimientos fraternales del Imperio hacia los hermanos serbios y búlgaros, sosteniéndoles en Londres frente á los plenipotenciarios austriacos.

En resumen, no hay un solo país de Europa, ni aun los semibárbaros donde los compromisos internacionales, en su esencia ya que no en sus detalles, se sustraigan al conocimiento público. ¿Por qué en España sucede lo contrario? Confieso mi incompetencia para responder á esa pregunta. Los ministros españoles creen que el mutismo y la discreción son cosas equivalentes. Pero si eso fuera así no sería muy difícil ser discreto. Y, sin embargo, por el procedimiento de no decir una palabra se hacen las reputaciones de discreción en nuestra política.

El hecho es que nuestro país donde la gente suele apasionarse á veces por cosas sin sustancia, todavía; no hay quien discuta la conveniencia de una determinada actitud con relación á las grandes potencias. Como en general carecemos del sentido de la medida, hay quien cree que á los dos grandes grupos de grandes naciones europeas, les tiene sin cuidado, lo que podamos hacer. No comulga el lector en tan necia suposición. A los futuros beligerantes, por el contrario, les interesa mucho cual sea la actitud de España. Con la inesperada victoria de los serbios y los búlgaros, la balanza militar de Europa se ha inclinado del lado de la Triple Entente; es decir, en favor de Francia y Rusia. Serbios y búlgaros entran ya en los cálculos de la futura campaña; los ejércitos franco-rusos serán aumentados con esos quinientos mil hombres aguerridos y valerosos. Ese nuevo factor es el que ha motivado el aumento de los ejércitos alemanes para el año actual.

Del lado opuesto Rumania, figurará con los aliados austro-alemanes. La situación de Europa, en el caso de un conflicto armado es tal, que grandes y pequeñas naciones, por virtud de los tratados, y alianzas conocidos, se encontrarán frente á frente, con fuerzas casi iguales.

Analicemos aun un poco más. Todos los planes del Estado Mayor francés están basados sobre el supuesto de la neutralidad española, que permitirá concentrar la totalidad de los medios de resistencia en la frontera alemana. De este supuesto se derivan algunas consecuencias curiosas é interesantes. En primer término la de que, siendo neutrales ya le hacemos un beneficio á Francia. Nuestra neutralidad le permite intensificar su esfuerzo, en vez de dispersarlo. Pero en las relaciones internacionales no es costumbre hacer favores á título gratuito. Hasta la neutralidad tiene su precio. Por haberse mantenido neutral, Rumania va á obtener un trozo de territorio búlgaro. Los franceses, por su parte opinan que nosotros no podemos elegir, que nuestros intereses nos fuerza, sino á ayudarles, sino comba-tillos, por lo menos. De ese modo